

El Eco del Distrito

BISEMANAL INDEPENDIENTE

VERDADERO DEFENSOR DE TUDELA Y SU DISTRITO

SUSCRIPCIONES

REDACCION Y ADMINISTRACION, GAZTAMBIDE, 20

NO SE DEVUELVEN LOS ORIGINALES

INSERCIONES

Anuncios, reclamos, esquelas, &, &, a precios convencionales

Este periódico no se vende.

PAULIMO SALIM

Gran CONFITERIA, REPOSTERIA, CERERIA

Y FABRICA DE CHOCOLATE

Casa fundada el año 1870.—Premiada con Medalla de Oro en la Exposición Internacional de París.—Calle de Calderón, 1.—TUDELA

CRÉDITO NAVARRO

Sociedad anónima fundada en 1864.—Capital social: 6.000.000 pesetas Casa Central: PAMPLONA

SUCURSALES: Elizondo, Estella, Sangüesa, Tafalla y Tudela OPERACIONES QUE REALIZA EN SU CENTRAL Y SUCURSALES:

Compra y venta de valores. Giros y negociaciones de letras. Cheques sobre España y el Extranjero. Préstamos y cuentas de crédito con garantia de imposiciones, fondos públicos, valores industriales o firmas acreditadas.

Descuentos de cupones, letras, pagarés e imposiciones.

Compra y venta demonedas de oro y billetes extranjeros.

Prestamos hipotecarios. Transferencias de fondos entre la Central y Sucursales. Custodia de valores. Imposiciones anuales al tres y medio por ciento. Cuentas corrientes y depósitos en efectivo a la vista al dos por ciento anual.

Operaciones con garantía de cercales

Horas de despacho: de 9 a 1 de lamañana y de 4 a 5 de la tarde.

NUEVO ALMACÉN DE MUEBLES,

Vajillería y otros artículos JOSÉ MARSAL

Gaztambide, núm. 22, Tudela.-Teléfono, 138

Gran surtido en muebles de lujo y sencillos.

Comedores, Gabinetes, Despachos, Sillerías de todas clases, Espejos y cuadros, Colchones borra y clin vegetal, Baules, Maletas, Cestas y bolsos para viaje.

Grandes existencias en cristal, loza, porcelana, Batería de cocima, Juguetería, Hules, Cubiertos, Cepillería, Baldosas, Azulejos, Mosáico de todos los dibujos, Fregaderas, Inodoros y Cemento Portland.

Precios baratísimos No comprar sin visitar esta casa

Después de la lucha

Viene estos días El Pensamiento Navarro dando « aire» al triunfo que los jaimistas han obtenido en la capital las pasadas elecciones municipales; es natural que se muestre alborozado, pero debe comprender que la victoria la han obtenido, no por sus propias fuerzas sino por las divisiones de sus adversarios.

No se haga ilusiones el órgano jaimista, porque eso de decir que el jaimismo es invencible en Navarra y que «Navarra es eminentemente tradicionalista » pasó a la historia para no volver jamás a tener efectividad. Pronto ha olvidado El Pensamiento la enorme derrota que el jaimismo sufrió en Navarra las últimas elecciones provinciales, allí quedó demostrado todo lo contrario de lo que hoy afirma el colega, y se exteriorizó de modo inconcuso que el jaimismo navarro se encuentra en plena decadencia.

Parece dar a entender el órgano jaimista que el triunfo obtenido en Pamplona es como el potente resurgir de un partido que recientemente repudió Navarra por considerarlo perjudicial para su administración y opuesto a los anhelos progresivos que inspiran la marcha de todo pueblo que aspire a un próspero porvenir. Pero tiene muy buen cuidado de no dar cuenta del fracaso sufrido por los jaimistas en las principales poblaciones de la provincia y muy especialmente en las capitalidades de los otros cuatro distritos.

No, estimado colega; las cosas hay que presentarlas al pueblo tal cual realmente son y a continuación de relatar un triunfo en Pamplona debieron dar cuenta del fracaso sufrido en el resto de Navarra; así hubieran visto sus correligionarios que la victoria obtenida en la capital quedaba obscurecida y anulada por las derrotas en otras loca-

lidades. Porque Pamplona, numéricamente considerada no es Navarra, sino una parte insignificante de la provincia; además, como antes decimos, el triunfo de la capital no lo deben exclusivamente los jaimistas a sus huestes, sino a la desunión de las fuerzas que les son adversas; el día que deponiendo discrepancias circunstanciales y dejando a un lado personalismos se unan de verdad todos los antijaimistas, se desmotrará palpablemente que en Pamplona, como en el resto de Navarra, el jaimismo, como partido político sigue rodando vertiginosamente por la pendiente del desprestigio y de la decadencia. Si todo marcha con las exigencias de los tiempos, es natural que no sea Navarra una excepción en el progresivo caminar de todos los pueblos cultos.

Para que nuestros lectores formen idea del resultado «verdad» de las últimas elecciones municipales en Navarra, vean lo que al tratar de este mismo asunto dice en su número del último domingo nuesteo estimado colega El Púeblo Navarro:

«No pasa día sin que «El Pensamiento Navarro ensalce y encomie el triunfo alcanzado en Pamplona por la candidatura jaimista para concejales. Mientras a ello se ha consagrado exclusivamente, nada hemos querido oponer, ya que, después de todo es muy natural, hagan resaltar su triunfo de ahora, quienes ha yá tiempo habían perdido la noción del sabor de esa fruta, aun cuando las condiciones en que han luchado sus adversarios y otras mil circunstancias que en el caso han concurrido son lo bastante definitivas para amortiguar entusiasmos, restar méritos, e impedir envalentonamientos no del todo acordes con la realidad de las cosas.

Conceptuabamos también que « El Pensamiento Navarro» al proceder de esa suerte ejercitaba el derecho perfectísimo que indiscutiblemente le asiste para « distraer » de ese modo la atención de sus correligionarios y de sus masas del enorme fracaso en que -- en general y salvo muy contadas excepciones-- se ha traducido la actuación del jaimismo en las últimas elecciones municipales en Navarra. Por ello le hubiéramos dejado tranquilo en esa su última postura si no fuera porque,

en su número de ayer, avanzando un poquito más en su plan de campaña nos habla del triunfo obtenido por el jaimismo en muchos pueblos de Navarra, de que el jaimismo «es invencible en Navarra, de que « Navarra es eminentemente tradicionalista » y otra porción de enunciados por el estilo que están en contradicción, en evidente pugna, con lo que la realidad ha patentizado en las últimas elecciones municipales.

Vamos a demostrar a « El Pensamiento Navarro » cómo las mismas, salvo contadas excepciones -- entre ellas la muy lamentable de Pamplona -- se han traducido en un enorme fracaso para el jaimismo.

Comenzando por las capitales de distrito vemos como en Aoiz ha triunfado una vez más el espíritu sanamente liberal; en Tudela el bloque antijaimista ha copado, sin discusión, los ocho puestos electivos, quedando reducidos a tres los concejales jaimistas de un Ayuntamiento en el que hasta hace dos años contó el jaimismo mayoría absoluta; en Tafalla ha sido también la coalición anticarlista la que ha copado las ocho vacantes allí existentes; y en Estella, en la ciudad reputada como baluarte inexpugnable del iaimismo, han tenido sus elementos directores que buscar presurosos una unión con elementos opuestos y antagónicos, con liberales y dinásticos de las diversas ramas para lograr llevar a aquel Municipio, del cual fueron algún tiempo dueños, solamente dos concejales, de seis que habían de elegirse.

Si desastroso es este balance para los jaimistas, detallando un poco más, aun son más deplorables los resultados por dicho partido obtenidos en los restantes principales pueblos de la provincia. En el distrito de Tudela la derrota de los candidatos jaimistas no ha podido ser más elocuente. En Cintruénigo cuyo Ayuntamiento lo constituyeron en mayoría los jaimistas hasta hace poco, han quedado reducidos hoy a una minoría de cuatro contra siete; en Corella el bloque mendezviguista ha obtenido también cuatro actas contra dos jaimistas, por una inmensa mayoría de votos; en Villafranca hubiéronse de retirar los candidatos jaimistas el mismo día de la elección: en Cascante, no obstante la unión del jaimismo con mauristas e integristas, resultaron empatadas las fuerzas, obteniéndose tres actas por cada bando; en Fitero, cinco del bloque por un jaimista; en Ablitas copó el bloque los cinco puestos electivos, y así en los demás pueblos, pues hasta en Murchante, el último refugio del carlismo del distrito, hubo de proclamarse esta vez un querido amigo nuestro por el artículo 29, que formará parte de un Ayuntamineto que hasta hoy

lo integraron los jaimistas exclusivamente.

Otro tanto podemos decir del distrito de Tafalla. En Falces, en Marcilla, y en otros varios Municipios el recorrido que ha llevado el jaimismo y afines es de los que hacen época; en Peralta ha sido derrotado el jaimismo por gran mayoría y en otros muchos pueblos como Pitillas, Santacara y algunos más, se ha aplicado el artículo 29 a base del reconocimiento de una gran superioridad de fuerzas a esa opinión contraria al jaimismo. Por último, en muchos pueblos como Larraga, Artajona y algunos más cuyos Municipios parecían cerrados a nuestros amigos, tendrán desde primero de año nutrida representación. Por lo que afecta al distrito de Pamplona, basta compulsar los datos oficiales de estas elecciones con las de hace cuatro años para ver como el número de concejales elegidos de filiación jaimista ha disminuido en un cincuenta por ciento. Elocuentes son los ejemplos de Baztán, Olza, Lesaca, Alsásua y otros muchos pueblos de la circunscripción. Les queda todavía a los jaimistas el reducto de Echarri-Aranaz que entusiastas amigos de aquella villa se encargarán, a buen seguro, de ir venciendo.

Ahí está también el distrito de Estella que no va a la zaga en esto de destruir las esperanzas de resurgimiento jaimista. ahí está el caso de Lerín, en el que el jaimismo no ha logrado más que dos actas contra tres, en una localidad donde no hace muchos años que los candidatos no jaimistas apenas si lograban reunir una docena de votos contra trescientos y más; y el caso de Luquín, y el de Larraona, y el de Yerri; y los progresos de Mendavia, Azagra, etc., etc. ¿Y cómo no mencionar, por lo que respecta al distrito de Aoiz, que en sus Municipios se ha conservado la proporcionalidad de fuerzas, siendo el jaimismo totalmente batido en valles que reputaban suyos como, por ejemplo el vecino de Aranguren.

No insistamos más para no hacer demasiado largas estas consideraciones. Pero con lo anunciado basta para que no alardee «El Pensamiento Navarro» de lo que sabe no es exacto, pues ello no es admisible ni aún ejercitado con el propósito de contener con espejismos la desbandada de sus masas. Las últimas elecciones municipales han patentizado la derrota del jaimismo en todas las principales localidades de Navarra. Su capital, Pamplona, es la única excepción que si comprendemos y justificamos sirva al jaimismo de consolación, creemos debe servir también de remordimiento constante para quienes llamándose liberales y conceptuándose más liberales todavía que los demás, llevan un par de años

"LA ESPANOLA, Café y Cervecería de ANSELMO BLANCO

Plaza de los Fueros, número 14

Teléfono, número 77

Gran surtido de licores nacionales y extranjeros.—Vino generoso de las mejores marcas.—Aguardientes finos embotellad y sin embotellar.—Jarabes y refrescos.—Café tostado diariamente, molido y sin moler, a 7 pesetas kilo.—Champagne Cordoniú, Anis San Jerónimo Cazalla de la Sierra (Sevilla). - Servicio para bodas y bautizos precios económicos. - Sidras espumosas.

Comercio de Tejidos de la Virgen del Pilar

En breve se recibirán las últimas novedades para la próxima temporada de invierno.





convertidos en auxiliares directos o indirectos de la política jaimista que varra, por liberal y demócrata, repudia energicamente.»

Si hay algunos que llamándose liberales, persisten después de lo sucedido en seguir figurando como aliados de los jaimistas, y constituidos en puntales para mantener y apoyar en los centros oficiales madrileños las aspiraciones de una política caduca y funesta, allá ellos; nosotros hicimos cuanto estuvo de nuestra parte para atraerlos al camino de que nunca debieron apartarse; si hoy, olvidado el arraigo de convicciones de que siempre alardearon, encuentran más cómoda la postura de anteponer a todo sus conveniencias particulares y echarse en brazos de los que política y persolnalmente con tanta saña los combatieron, allá se las entiendan con sus egoismos, que no podemos compartir, porque repugnaría a nuestra conciencia y a nuestros sentimientos el dejar de luchar contra quienes hemos considerado siempre como los causantes de que Navarra haya permanecido tantos años sujeta al yugo de una opresora intransigencia que la impedía progresar y desencolverse.

Hay que reconocer que el carlismo, ese fantasma que en otros tiempos producía en Madrid tanta alarma, conserva ya solamente la apariencia teatral de su pasado; que ni Navarra es eminentemente jaimista, como puede verse por los datos expuestos, ni es el jaimismo invencible en Navarra, pues los hechos, más elocuentes que cuanto nosotros pudieramos decir, demuestran que el partido jaimista se halla en plena decadencia y que, como algo vetusto y pasado de moda, está mandado recoger.

Haga el pensamiento cuantos esfuerzos pueda para mantener en tensión el entusiasmo de sus amigos, pero convénzase de que un partido que poniendo por delante la Religión se alia con los que antes calificó de ateos, y de unas huestes en la que el espíritu de corrupción política llega al extremo de cobrar los votos al candidato de su misma comunión, poco bueno puede esperarse.

De sobra sabemos que el colega jaimista, aunque otra cosa diga en sus columnas, estará intimemente convencido y conforme con la verdad que encierran las precedentes manifestaciones.

Ecos de Cascante

Necrológica

La muerte, que no respeta a nadie; que es como la guadaña del segador que lo mismo siega la espiga verde que la

DE HIJA DE JOSE MARSAL (EL VALENCIANO) Sillerias de infinidad de clases, Comedores, Despachos y Gabinetes completos,

baules, maletas, modelos especiales de camas y otros artículos. LA CASA QUE MAS BARATO VENDE

No confundirse: San Jalme, 6 y Mendez Vigo, 1 (junto al Mercado)

gran existencia en muebles, de última novedad, cuadros y espejos, colchones horra.

Gran Almacén de Muebles

D. O. M.

PRIMER ANIVERSARIO DEL ILMO. SR.

Dionisio Conde y Sierra

PRESIDENTE DE SALA JUBILADO QUE DESCANSÓ EN EL SEÑOR EL DÍA 22 DE NOVIEMBRE DE 1916 Habiendo recibido los Santos Sacramentos y la Bendición de Su Santidad R. I. P.

Sus hormanos y demás familia suplican a usted le tengan presente en sus oraciones y le agradecerán asista al Aniversario que se celebrará el jueves 22, a las diez, en la parroquia de Santa Maria (Catedral) y a las misas que de seis y cuarto a doce se celebrarán en la citada iglesia, incluso la de Prima y Mayor Las que se colebren en San Jorge, Magdalena, Capuchinos y Filipenses, incluso la de diez, serán aplicadas por su alma.

muy madura, ha quitado la vida a un hombre que, aunque adversario político, era una bella persona.

Mi pluma, que jamás se mueve a impulsos del odio y de la venganza; que sabe respetar, como se merece, al enemigo, no puede menos de trazar unas líneas en recuerdo de un hombre que fué modelo de virtudes cívicas: don Alberto Remiro.

No importa que no fuese de mis ideas-Me basta con saber que era bueno, que era un perfecto ciudadano.

Por eso, he sentido muchísimo su muerte.

No quisiera tener nungún enemigo. Para mí, todos son iguales.

Si en mi mano estuviese remediarlo, evitaría esas diferencias políticas que conmueve las entrañas de mi querido pueblo.

En mi corazón, no caben ni el odio ni la venganza. Por esto mismo, me descubro con respeto ante el cadáver de ese caballero que en vida fué don Alberto

Su muerte ha sido sentidísima, lo que prueba las grandes simpatías con que contaba el finado.

Descanse en paz el señor Remiro y reiha su familia desde estas columnas el testimonio de mi más sentido pésame.

Mi actitud

Mi escrito anterior, cayó como una bomba entre ciertos elementos. De algún Casino han salido acres censuras, mezcladas con amenazas, para mi humilde persona.

No creo que sea la amenaza la mejor arma para combatir al adversario.

Si tienen algo que contestar, acudan al mismo terreno: al periódico; pero amenazar con intervenir, por medio de la intriga, en mis asuntos particulares, merece un calificativo tal, que mi pluma se resiste a estamparlo.

Lo mejor que pueden hacer esos señores, es dejarme en paz. Pudiera suceder que si tanto me molestan, surtierta su actitud efectos contraproducentes.

No me gusta combatir a nadie por sistema. Si tienen algo que contestar, acudan al periódico. Aquí me encontrarán siempre dispuesto a la controversia.

Por lo demás, amigos, tengo perfecto derecho a que, particularmente, nadie me moleste.

Procuren encauzar la Administración municipal por los derroteros que esta necesita y entonces, nosotros que no pertenecemos a ningún partido, que todos nuestros actos se inspiran en un acendrado amor a Cascante y a Navarra, alabaremos sin reservas su actuación.

No sentimos odio contra nadie. No soportamos ninguna clase de imposiciones caciquiles; solamente queremos un Cascante tranquilo, libre por completo de esas luchas y odios que tanto desdicen de un pueblo culto.

A conseguir esta finalidad, deben ayudar todos cuantos se precien de buenos cascantinos y de perfectos navarros.

Y nada más, por ahora.

Gabino €scudero

La feria de ganados. —Las barracas Aplauso merecido. — Los cines

Con el domingo último se dió por terminada nuestra feria de ganados.

Con ser grande la concurrencia de forasteros, especialmente el jueves y viernes, hubiera sido mucho mayor si el tiempo fuese más benigno, porque el frío cierzo que solpaba contribuyó a que muchos se retrajeran y que solo viniesen los que tenían que comprar o vender.

Sin embargo pueden considerarse en este año como cinco los días feriados, pues el domingo, último prorrogable, nada desmereció de los anteriores; las transaciones fueron numerosas y la animación

De que el número de transaciones verificadas excede en muchísimo al de los anteriores años lo prueba el caso de que un solo tratante en un día llevase a efecto la venta de 32 caballerías. Los precios fueron desde el primer mo-

mento elevadísimos; las mulas han alcanzado un valor de 3500 pesetas, no bajando nunca de 3000; los caballos el de 2900 y los lechales de 700 a 800 pesetas.

Datos verídicos son estos que hemos podido recoger de los mismos tratantes que, sin excepción, se mostraban satisfechos de feria tan provechosa, datos suficientes para llegar a comprender la importancia que ha obtenido la feria de Tudela, que con natural alegría transmitimos para que por cuantos medios se dispongan consiga conservarse su esplendor, ya que los beneficios que a todos reporta son considerables.

Los únicos que no han podido repartir dividendo son los «vivos» que caen en todas las ferias con el decidido propósito de apoderarse de lo que no le pertenece. No fueron pocos los que aterrizaron en nuestra ciudad, pero los pobrecillos no podieron « trabajar » porque ni siquiera se les dió tiempo para presentarse en escena. Puede decirse que apenas nos hemos dado cuenta de su presencia.

Ello se debe a las disposiciones tomadas por el jefe de la polícía municipal señor Jul y personal subalterno, y a las medidas acertadísimas adoptadas por el dignísimo teniente de la Guardia Civil don Baltasar Martinez, quien tan solo con los pocos números de este puesto, atendió perfectamente todos los servicios, incluso el de la estación a la llegada de todos los trenes, desplegando una actividad que solo se concibe en quien como el señor Martinez tiene un alto concepto del cumplimiento del deber.

A los muchos elogios que hemos oido tributar al señor Martinez, unimos el nuestro, muy sincero, que hacemos extensivo a los individuos del benemérito instituto que tan activamente han secundado las acertadas órdenes de su digno jefe.

Las garitas de quincalla y juguetes del paseo del Muro, han hecho un buen negocio, mostrándose unos y otros muy satisfechos. Cosa análoga puede decirse de los cafés y cantinas, en que era materialmente imposible encontrar un asiento a la hora de café. En resumen: que los beneficios de la feria llegan a todos.

El cine celebrado en la puerta de Zaragoza, ha estado concurridisímoo y durante su exhibición formábase en la calle de Gaztambide un elegante y bonito

Los de pago, que han contado por llenos todas las secciones, tienen números que el público ha recibido con agrado.

El Salón Rocamora, el mayor, instalado en la calle de Villanueva, presenta los siguientes aplaudidos números de va-

Pepita de la Prida, monísima y graciosa canzonetista que obtiene un éxito formidable.

Es una artista de cuerpo entero, siente y conoce su arte y en él pone toda su alma: en cuantos números ejecuta demuestra tener un talento artístico envidiable.

En la flexibilidad de su temperamento se advierten indicios de una educaciín solícita y acabada y así la hace triunfar en canciones de carácter artístico tan distinto como Mala entraña, Mimosa, «La viudita» y cien más.

En su repertorio vastísimo, culto y muy variado, se encuentran números de todas clases, que, además de vestirlos con exquisita coquetería, canta con una distinción y delicadeza suma.

Une a todas estas admirables condiciones la de ser « morena y sevillana »: es bonita y lleva en sí una simpatía tan extraordinaria, que sugestiona al público, que aplaude sin cesar más y más y cada día más agradablemente.

Es el más atractivo de todos los números de la feria.

Siguiendo su buena costumbre de presentar todas las noches nuevas canciones, hoy estrenará las tres de exquisito gusto «Canción napolitana», «Niné Niné» y «El divino Tomás».

La murga Les Nobelty, que ya contaba en esta ciudad con numerosas simpatías, es muy aplaudida.

De todas las murgas, Les Nobelty ha sido la única que en Tudela ha actuado varias veces y con esto, dicho queda la buena acogida que a estos artistas se les dispensa.

El dueto Les Iberia completa el cartel y también son aplaudidos.

Merece un elogio la empresa al echar el número de Las Romanitas, pues aún cuando su trabajo fuese algo halagador, no es eso lo que este público desea.

Para esta noche, en este cine, además de los números que vienen ejucutando los artistas Pepita Prida, Les Nobelty y Les

OFICINA AGRICOLA TÉCNICO-COMERCIAL

Bajo la dirección de los Ingenieros Agrónomos D. José Sainz Castillo, D. Miguel Gortari Errea y D. Daniel Nagore Nagore

Domicilio: Paseo de Sarasate, 38, prai.-PAMPLONA.-Teléfono 240

Esta oficina se ocupa de todos los asuntos relacionados con la agricultura general y principalmente, contanpo para ello con personal competente, de los que se resieren a

Proyectos y ejecución de obras de riego, abastecimieto de Aguas, Construcciones agricolas, Industrias rurales y Saneamiento de terreuos.

Medición, Levantamiento de planos, Tasación y deslinde de fincas rústicas. Dirección, Organización y Administración de explotaciones agrícolas. Consulta de l'atologia vegetal, de Mejoras agrarias y de Legislación agricola. Proyectos de parques y jardines, Compra-venta de fincas rústicas.

Ultramarinos de Mariano Alda

Gabanzos de primera clase a 1'40 pesetas kilo y 2'50 almud.

segunda » 1'00

0.90 tercera

Arroz a 0'80 el kilo.

Lentojas a 0'90 el kilo.

Azúcar a 1'75 el kilo.

CALLE DE MENDEZ VIGO

Iberia, ejecutarán todos juntos el de « Serenata sevillana ».

En la barraca pequeña, trabajan los variadísimos artistas Les Stela, es tela fina y de buen ver; una troupe de hermanos que ejecutan trabajos de ilusionismo e imitación de artistas, que con la linda Stela, que canta bien y con gusto, son muy aplaudidos.

GACETILLAS

La Agricola Industrial. - Ha comenzado con los mejores auspicios, la campaña de remolacha de la fábrica azucarera de esta localidad, la que deseamos sea todo lo más provechosa posible.

ESTUFAS para carbón y serrin; accesorios para las mismas. Caloriferos, braseros, calienta pies, burlete y demás artículos propias para la época de invierno.

Tijeras de podar y máquinas de trinchar carne.

PRECIOS BARATISIMOS

Almacén de drogas y ferreteria de Hijos de G. Martinez (antigua casa de Maleta Tudela).

Entre jaimistus. - Segun hemos leido en varios colegas, los señores jaimistas Vazquez de Mella y el general Najera, después de sostener una acalorada discusion pasaron a los hechos y el señor Nájera dio una bofetada al señor Vazquez de Mella repeliendo éste la agresión con un bastonazo.

CIRUJARO DENTISTA DE LA FACULTAD DE MADRIE Y DE LA INSTITUCIÓN ODONTOLÓGICA DE PARÍS

GABINETE DENTAL ASEPTICO Rayos X y su aplicación en cirugía dental, Profilaxis de la boca.

RIGUROSA ASEPSIA Y DESINFECCIÓN Nuevos procedimientos GAZTAMBIDE, 21.-2. -TUDELA Teléfono, 63.

Matrimonio. - Hoy ha contraido matri-monio nuestro querido amigo don Luis Carrascon con la agraciada joven Remedios Cuevas.

Los novios, a los que descamos dichas sin cuento, han salido para Barcelona donde pasarán la luna de miel.

Emulsión Heredia

De aceite de higado de bacalao, con hipofosfitos de cal y sosa, preparada con fórmula especial de la casa y garantizando tanto la calidad de los medicamentos que integran su composicion, como la cantidad del 50 por 100 de aceite que forma parte de la misma...

De venta en casa del autor a 1,50 pesetas frasco. Farmacia de Heredia, Plaza de San Jaime, Tudela.

Mortadelas, Jamón en dulce, Lengua a la escarlata, Cabeza de jabali, Buti-farra catalana, Chorizo pamplonés, Salchichón de Bichs.

Confiteria de Gregorio Castro

Santa Cecilia. - Pasado mañana con motivo de celebrarse la fiesta de Santa Cecilia, si el tiempo lo permite, dará en la Plaza de los Fueros un notable concierto nuestra banda municipal.

URALITA.—Para tejados sin goteras. Venta en la carpintería mecánica «Loydi»—Pamplona.

Antonio Castilla, Impresor Tudela

ANUNCIO

El día 31 de los corrientes, a las 11 horas y en la Notaria del que suscribe, se venderá en pública subasta la siguiente finca:

Casa sita en esta Ciudad y su calle de Carnicerlas, número 16, con fachada a la del Matadero, número 14 accesorio, que linda por derecha entrando per las carnicerias, a herederos de D Eugenio Bona, hoy D.ª María Ana Lopez de Goicoechea, izquierda a la calle del Mata-dero, y espalda a D.ª María Ana Lopez de Goi-

El precio de la subasta se fija en DIEZ MIL pesetas, no admitiendose postura que no las cu-bra, con pujas en alza a razón do VEINTICIN-CO pesetas; entendiéndose que para temar parte en la misma habra de depositarse previamente en poder del Notario el CINCO por ciento del precio señalado para la subasta. Tudela 19 de Noviembre de 1917.

Banco Kipotecario de España

Préstamos al 5 por ciento de interés y a largas amortizacionès.

Fincas de labor. En zonas de grandes rendimientos de regadio y secano. Tengo a la venta desde 500 a 40.000 robadas, muy baratas.

Dirigirse al agente, F. Gonzalo.-Plaza del Castillo 3. Teléfono, 521.

Ama de cria

Se ofrece de 26 años de edad y ocho dias de leche.

Dirigirse a Fermin Chavarria, Fustinana.

Vino viejo superior

A tres pesetas decalitro se vende por pocos días en casa de la viuda de Clemente Alcalde, San Marcial, 37.

Venta de madera de olmo

El Sindicato del Campo de Traslapuente de esta ciudad anuncia en subasta pública la venta de trece lotes de madera de olmo del Dique, compuesto de 25 árboles cada lote.

La subasta tendra lugar en la Casa Consistorial el dia veintiocho del corriente mes y hora de las once.

El precio y condiciones de venta obran de manifiesto en la Secretaria del Sindicato.

Tudela 13 de Noviembre de 1917.-El Presidente, Andrés Inibarren; el Secretario, Antolin Apastegui.

Anuncio

La Junta de Abastos de esta ciudad. saca a la venta de pública subasta, el estiércol que procedente del ganado propiedad de la misma, se halla de manifiesto en los corrales que a continuación se expresun:

Corral de las Planas (Huerta Mayor). Corral de la Virgen de la Cabeza. Corral de don Autero Borra, en el mis-

mo término que el anterior. Corral del Portal de Loreto.

Cuyo acto tendrá lugar el proximo sábado, 24 de los corrientes, a las once de su mañana, en las Casas Consistoriales, bajo los tipos en alza y condiciones que obran en esta Secretaria.

Tudela 13 de Noviembre de 1917.

V. FERNANDEZ.

CONFITERÍA Y ULTRAMARINOS DE GREGORIO CASTRO

Plaza de los Fueros, 2 y 4.

Cafés tostados de Moka, Puerto-Rico y Caracolillo. Conservas de pescado. Aceitunas. Galletas Olibet. Chorizo de Pamplona. Salchichón. Butifarras. Mortadelas. Vinos de Jerez y toda clase de licores

Chocolates los mejores del mundo de ORUS

Sembradoras y distribuidoras de abonos.--Gradas de todas clases

Las más conocidos y acreditados en Aragón y en todas las provincias en que se dan a conocer. Su manejo es fácil, su construcción fuerte y su duración muy grande, por ser fácilmente recambiables todas los piezas de que están compuestas.

Representante en Tudela, JULIO GAONA

Depósito completo de piezas de recambio y servicio de mecánicos para la enseñanza del manejo de las máquinas y para todas, las atenciones de la siembra, y agentes para la venta en diversos puntos de la provincia.

GRANDIOSO DESCUBRIMIENTO

Del específico contra la ANEMIA y TUBERCULSIS titulado

Fortificante Exprés

PATENTADO

Representantes exclusivos para el norte de España: Diez Carazo y Compañía, Fuenterrabía, 12, San Sebastián.—Depósito en Pamplona, Farmacia Aguinaga.

De venta en Farmacias y Droguerías.

Alpargatería, Cordelería y Tejidos de cáñamo

Vda. de Pablo Ledesma CESTOS, ESCOBAS, PALAS, ETC., ETC.

Estanco

Roso 2 y 4.—Tudela.

TINTORERIA MADRILENA

En este antiguo y acreditado establecimiento se ha adquirido anilinas de las más acreditadas marcas alemanas y francesas para hacer toda clase de coloresa la muestra, en su especialidad verdes, granates, azules y otros varios.

SAN MARCIAL NUMERO 16

Zapatería de Teodoro Perez

Especialidad en calzado a medida, tanto de caballero como de señora y niños, construido a última moda.

Las composturas, hechas con el mayor esme-

ro, se entregan a las 24 horas. Calle de la Rua (casa de D. Mariano Sainz)

Reclutas de 1917

Pueden cambiar del cupo de filas por el de instrucción los quintos sorteados en Navarra que hayan sido declarados soldados en el actual reemplazo, y valiéndose de la sustitución, librarse de prestar servicio activo en las Plazas de Africa, si por razon del sorteo que tienen que sufrir los mismos en las respectivas cajas de Reclutamiento les correspondiera dicho destino.

Se verificar contratos antes del sorteo de Africa en inmejorables condiciones y con toda clase de garantías.

Informes: Tomás Galar, San Satrnino, 20.-Pamplona.

Se vende

Un escaparate y una báscula de uno a mil kilos. Informarán en esta imprenta.

SASTRERÍA MODERNA

CARMELO ALVAREZ

Se hacen toda clase de trajes a la medida. Especialidad en el corte. CALLE DE SAN JOSÉ, 21-TUDELA

Recadero

Se hace saber a toda la clientela, que el recadero de Tudela a Zaragoza Cirilo Oroz Cardiel, desde esta fecha irá los martes y los viernes, parando en Zaragoza en la Plaza de Huesca, núm. 6-principal y en Tudela en la calle de la Rúa, número 12.

Abaceria de Nieves Serrano

En este acreditado comercio es donde mejores géneros y más barato se vande. Exquisito jamón elaborado por la dueña del establecimiento. Garbanzos, alubias y lentejas nuevas. Tocino saludo y el mejor chorizo riojano en lata.

PLAZA DE SANTA MARIA

FÁBRICA DE CAL COMUN de Serafin Carrascón

Especialidad en cales para sulfatos, brisas y blanqueos.

A causa de llevarse en gran escala la fabricación, se sirve por contrate, en inmejorables condiciones material para obras de importancia

Se cumplimentan los pedidos con la mayor ur-

LA Rosario

Gran Fábrica de varias clases de uese

ARGUEDAS

Se sirve todos los pedidos con gran puntualidad y econimia.

Se vende

una partida de ladrillo de derribo, cuatro vigas de 12 metros de largas con 0,35 0,45 gruesas, des coches de cuatro ruedas, 20 metros de antepecho do corredor, dos zafras de aceite. Informarán Bernabe Segura.

Martin ESTREMERA hijo



ALMACEN DE TRAPOS Cuesta de la Estación —Tudela Compra de Metal, Cobre, Zinc, Plomo, Hierro lanas viojas y sacos usados al por mayor y me-nor, a precios muy elevados. No vender sin consultar esta casa Pasande

aviso se recogerá a domicilio. TELEFONO N.º 125

TAHONA DE Lucio Ledesma Bailo

Elaboración de diferentes clases de pan; yenta de despojos al por mayor y menor. Se admiten encargos para servir a domicilio. SE COMPRAN TRIGOS Calle del Juicio

ALMACEN DE DROGAS, FERRETERIA Y OTROS ARTICULOS

de PRUDENCIO REMACHA, Gaztambide, 25. .. Tudela

Cristal, Loza, Porcelana,
Bateria de cocina, Jugueteria, Viorios
planos. Herraje para obras, Pinturas
preparadas y en polvo,
Hules, Cepillos y Brocheria, Perfumeria
y Papeles pintados.

Precio fijo

Aparatos de luz eléctrica ORTOPEDIA

Plores y plantas artificiales Molduras para cuadros Espejos—Cuadros—Cromos

 Unico deposito y representación exclusiva en Tudela y su distrito del CEMENTO PORTLAND "Cangrejo, de Olazagutia, venta del mismo a precio de fábrica.—Cal hidraúlica, Baldosas de Ariza y Azulejos de Manises.

Precios sin competencia

Caja de Ahorros del

Banco Aragonés

ZZRAGOZA

TRES y MEDIO por ciento de interés anual. Imposiciones y Reintegros todos los dias. Huchas para facilitar el ahorro.

Dirección de la Sucursal de Tudela

Casa de Banca de Sra. Viuda de D. Vicente Miguel.

KONG HONO PROPRIO HONO PROPRIO PROPRIO PROPRO CONTRA PORTO PROPRO PROPRIO PROPRO PROPRIO PROPRIO PROPRIO PROPRO PROPRIO PROPIO PROPIO



LA UNION Y EL FENIX ESPAÑOL

COMPAÑIA DE SEGUROS REUNIDOS

Capital social 12.000.000 pesetas efectivas

Completamente desembolsado

SEGUROS SOBRE LA VIDA | SEGUROS CONTRA INCENDIOS SEGUROS DE VALORES | SEGUROS CONTRA ACCIDENTES Agencias en todas las provincias de España Francia, Portugal y Marruccos

53 AÑOS DE EXISTENCIA

SUB-DIRECTOR EN NAVARRA

Vicente Santesteban

Plaza de la Constitución número 49.—PAMPLONA Agente en Tudela:—D. JUAN DE DIOS GOÑI

(Este anuncio ha sido autorizado por la Comisaría General de Seguros)

de Gregorio Gimenez

(SUCESOR DE M. GIMENEZ)

LA MAS ANTIGUA DEL DISTRITO

Paseo de la Virgen de la Cabeza.-TUDELA (Navarra)

Teléfono, 19
Ladrillo usual, prensado para fachadas y suelos, huecos para macizos, tabiques
y bobedilla, ladrillotes para suelos. Tejas curvas 21 al metro y planas 14. Curvas y
cuñas para chimeneas.

Todos estos productos fabricados con los mayores adelantos conocidos en maquinarla, es la mejor garantia para respondor de su más perfecta elaboración y cocción. Esto mismo hace que esta Casa pueda fabricar tamaños y formas especiales; haciendole el encargo con anticipación y facilitándolo plantillas.

SE FACILITAN MUESTRAS Y TARIFAS DE PRECIOS:

EL ECO DEL DISTRITO

Bisemañal independiente

VERDADERO defensor de Tudela y su distrito

Se publica los martes y viernes

Tudela Un mes 0.60 pesetas. Fuera { Un trimestre. 2 ptas. Un año. . . . 8 id. Anuncios, reclamos, esquelas, &, & a precios convencionales.

RED ACCIÓN Y ADMINISTRACIÓN: Gaztambide núm. 5

Taller de encuadernaciones

Centro de suscripciones y representaciones

Venta de revistas ilustradas y periódicos de Madrid y Provincias

Obras al contado y a plazos. Servicio a domicilio

Salon de Peluqueria

Gaztambide, num. 9.

Tudela (Navarra)

Todas las esquelas de funeral que se impriman en la imprenta, de Castilla, se inserarán GRATIS en este periódico.

Servicio rápido y económico

:: MARTIN

LA MUTUAL LATINA

Asociaciones mutuas de ahorre y previsión. Funciona bajo la inspección directa del estado español.

Demicilio social: GRAN CAPITAN, 25.—CORDOBA

LA MUTUAL LATINA, que debido a su crédito extraordinario y a su admirable manera de funcionar, va progresando de año en año. es actualmente, a pesar de los pocos años que cuenta de existencia la segunda en importancia de las que dentro de su clase funcionan en España.

Delegado para Navarra y Alava: D. MARTIN LA-RRAYOZ, Mayor, 7, 2.°—Pampiona.

Representante en Tudela y su distrito: SINFORIA-NO ARTAJO, Villanueva, 42.

Mayor, 7.--2.°

Máquinas de coser y bordar

De las mejores clases y marcas con grandes facilidades para el pago.

Maquinas para coser. bordar, hacer medias. para guarnecedoras y para hacer ojales.

Cambio de máquinas.

Dirección: Martin Larray oz. Mayor. 7-.2.º Pamplona. Representante en Tudela: Sinforiano Artajo, Villanueva 42.

La Agrícola Española sociedad anónima de seguros

Asegura las cosechas de cereales y viñedos contra el pedrisco.— Asegura toda clase de ganados contra la muerte y contra el robo.— Nuestra mejor garanta es la propaganda que realizan los asegurados.

¡Agricultores! Asegurad vuestras cosechas. Acordaos
que puede caer una pedregada.

Representante para Navarra 5 Alava: D. MAR-TIN LARRAYOZ, Mayor, 7, 2.*—Pamplona.

Representante en Tudela y su distrito: SINFO-RIANO ARTAJO, Villanueva, 42.

LARRAYOZ

MÁQUINAS DE HACER MEDIAS Y CALCETINES

A los que compren esta clase de máquinas, se les enseña el manejo de ellas en muy poco tiempo. con lo que pueden conseguir un buen jornal diario, trabajando en su casa, lo mismo de dia que de noche, y lo mismo un mayor que una niña de doce años.

Muchas familias, en lugar de mandar a servir a sus hijas. las tienen trabajando en sus casas, con lo que consiguen tenerlas a su lado y obtener muchos más beneficios que sirviendo.

Por esta causa, son muchos las familias que hoy compran máquinas de hacer medias, y sacan buen producto de ellas.

Para pedidos dirigirse a D. MARTIN LARRAYOZ, Mayor, 7, 2.º—Pamplona.

Representante eu Tudela y su distrito: SINFORIA NO ARTAJO, Villanueva, 42.

PAMPLONA